

---

## CRIANDO A NUESTROS HIJOS EN CRISTO – 1ra parte

### Texto: Efesios 6:4

---

#### Introducción

Hipócrates el llamado padre de la medicina, enseñó que el principio mas elemental del ejercicio medico es “**no hacer daño**”.

Ese es también el primer mandamiento de Dios a los padres: **Colocences 3:21 y Efesios 6:4**

A veces los padres son los responsables de la rebeldía y la frustración en los hijos.  
Nota de balance:

✚ Esto no significa que siempre que vemos un joven rebelde, o malcriado es culpa de los padres. LO QUE LOS PADRES HAGAN CON SUS HIJOS ES INFLUYENTE PERO NO DETERMINANTE. Se puede ser **el mejor padre del mundo** y aun así tener hijos rebeldes, **Isa. 1:2**

✚ Eso no significa que los padres no deben hacer nada que moleste, irrite, o desanime a sus hijos. Gran parte del trabajo de los padres es frustrar y frenar las intenciones, deseos y acciones pecaminosas de sus hijos y esto los molestará, **Heb. 12:11**

Habiendo hecho estas 2 aclaraciones pasemos ahora a mencionar varias maneras como los padres podemos ser los responsables al menos en parte de las **malas actitudes y conducta de nuestros hijos**.

---

## 1. LA DISCIPLINA INCORRECTA

---

Efe.6:4 “***Y vosotros, padres, no provoquéis a ira a vuestros hijos, sino criadlos en disciplina y amonestación del Señor.***”

1. La falta de disciplina: Prov. 22:15

LA COMISIÓN DE CRIMEN DE MINNESOTA informa: “Todo nene empieza la vida como un pequeño salvaje. Es completamente egoísta y egocéntrico. Quiere lo que quiere, cuando lo quiere: su biberón, la atención de su madre, el juguete de su hermanito, el reloj de su tío. Niéguesele estos antojos, y se desatará en cólera y agresividad, lo que sería homicidio, si no fuera indenfeso. Es sucio. No tiene ni moral, ni conocimiento, ni destrezas. Esto quiere decir que todos los niños, y no sólo algunos de ellos, nacen delincuentes. Si se les permite que continúen en el mundo egocéntrico de su infancia, dándoles rienda suelta a sus acciones impulsivas para satisfacer sus antojos, todo niño crecerá para ser un criminal, un ladrón, un asesino o un violador.”

## 2. La disciplina exagerada.

En el otro extremo y tan nocivo como esto esta disciplina exagerada Pr.19:18 ***“18 Castiga a tu hijo en tanto que hay esperanza; Mas no se apresure tu alma para destruirlo. 19 El de grande ira llevará la pena; Y si usa de violencias, añadirá nuevos males.”***

La disciplina es una misión de rescate no se trata de descargar la ira de los padres.

- Esta disciplina exagerada puede ser física.
- Puede ser verbal: se les corrige con ira y con insultos y con malas palabras,
- En el castigo no corporal.
- Otra forma de disciplina exagerada es la que nunca muestra misericordia y gracia.

## 3. La disciplina autoritativa.

La disciplina autoritativa lo que le enseña al hijo es la ley del más fuerte. Eventualmente tu hijo será más fuerte que tu, si lo que le has enseñado es la ley del más fuerte pues el té la aplicará a ti también.

## 4. La disciplina inconsistente.

La inconsistencia significa que la corrección se mueve alrededor de **tu conveniencia** más que alrededor de **principios bíblicos objetivos.**

---

## 2. LA DOBLE MORAL DE LOS PADRES.

---

1. Cuando le decimos que es malo hacer ciertas cosas y hasta lo castigamos por eso, pero nosotros lo hacemos.

Los hijos deben ver que nosotros nos regimos por el mismo código moral que demandamos de ellos, que nosotros también somos personas sujetas a la autoridad de Dios como ellos, de lo contrario eso los mueve a rebeldía.

2. Demandamos una actitud y conducta cristiana en el hogar, que nosotros no la mantenemos:

De las principales causas en los problemas de conducta de los hijos son problemas en la relación de los padres. Ser un buen padre comienza con ser un buen esposo y esposa.

3. Cuando nosotros no reconocemos nuestras faltas y pecados delante de ellos.

Los momentos cuando tus hijos te ven pecar son buenos momentos para evangelizarlos, porque sirven para enseñales que tu así como ellos eres pecador y que tu también necesitas un salvador y necesitas la gracia de Dios y la oración de ellos.

---

## 3. EL TRATO INJUSTO.

---

5. El hogar centrado en el hijo- lo hace engreído y lo frustra en el mundo real que no se amoldará a ellos.
6. El favoritismo entre los hijos.

Cuando los padres muestran un trato especial y diferente con uno de los hijos esto provoca a todos los hijos a ira. En la biblia tenemos un ejemplo tremendo de

esto que es el de Jacob que tenía a José como el favorito y llega incluso al punto que le hace una túnica especial de muchos colores y a sus hermanos no. Y dice la biblia que sus hermanos estaban airados contra José y no podían hablarle pacíficamente, y tanto llegó a ser su aborrecimiento que hasta pensaron en matarlo y al final deciden venderlo como esclavo y decirle a su padre que lo mató un animal.

7. Ser demasiado exigentes.

Es cierto que los padres debemos motivar a nuestros hijos a esforzarse y dar lo mejor de ellos, pero muchas veces los padres ejercen una presión demasiado grande sobre los hijos empujándolos a que llegaran cada vez más lejos hasta el punto de que los muchachos revientan.

8. Desanimos de parte de los padres.

Los padres tenemos que tener cuidado como le hablamos a los hijos sobre todo cuando son pequeños porque la imagen que ellos se forman de si mismos desde los primeros años es la que los padres le pintan.

9. Cuando queremos que se amolden a un esquema preestablecido.

Hay padres que ya les tienen la vida completa planeada a los hijos.

Otra manera de esto es que queremos que nuestros hijos se acoplen a los patrones de crianza y reglas a las que nosotros nos sometimos

10. La falta de manifestaciones de amor.

El primero no cristiano, **James Gabardino** un sociólogo que ha escrito más de 20 libros sobre la violencia y delincuencia en los jóvenes basado en sus estudios sobre jóvenes con tendencias criminales, dice lo siguiente: ***"un joven que no recibe o no percibe el suficiente amor de sus padres experimenta un sentimiento de rechazo que lo mueve a tomar una actitud de rebeldía ante sus padres y la sociedad."***

El segundo **Gary Chapman**, es un autor y consejero cristiano que se dedica a trabajar con familias donde hay niños con problemas de conducta. Dice en uno de

sus libros: ***“En mi opinión nada es más importante para los padres que aprender a satisfacer las necesidades de amor de sus hijos. Cuando los jóvenes están seguros en el amor de sus padres tendrán confianza en enfrentar las influencias negativas de nuestra cultura, pero sin el amor de sus padres el joven está más cerca de sucumbir a las malas influencias de las drogas, la perversión sexual y la violencia.”***

---

## CONCLUSIÓN

---

En Cristo hay perdón (por su muerte en la cruz) , hay poder para cambiar, pero además su gracia es mas grande que nuestros pecados, y puede librar a nuestros hijos de los efectos de nuestras metidas de pata.

Recuerda que el que encubre su pecado no prosperará...